
臺北市立成淵高級中學 110年度第 1學期 

10月份青年會議-會議紀錄 

1、 時間：110年 10月 26日(星期三)中午 12點 30分 

2、 地點：綜合教學大樓 5樓研討室 

3、 出席人員：如簽到表 

4、 主席：朱恒軒 

5、 紀錄：班聯會政務組 

6、 會議內容: 

(1) 主席致詞： 

校長、主任、各位老師同學大家好，我是班聯會貳拾伍屆主席朱恒軒，現

在到場人數已達三分之二，我們開始十月份的青年會議。 

(2) 班聯會報： 

副主席： 

各位與會人員大家好，我是成淵班聯貳拾伍屆副主席游乃驊，接下來我要

進行的是 10 月的工作會報。 首先是校慶紀念品的部分，9 月 24 號有發下

票選單開始票選，並於 29 號結束投票、10 月 7 號公佈票選結果。在 10 月

13 號有發下預購單開始預購，21 號結束預購、統計數量。並在 22 號的時

候發回註明各班需繳交之金額的預購單。高中部在 25 號及 26 號，也就是

昨天及前天，將費用繳交至 3 樓學務處旁學習角，國中部則須於明天及後

天，同樣將費用繳交至 3 樓學務處旁學習角。 接下來是票選結果，紀念胸

章的當選者為 204 的吳典穎當選，共計 1010 票。帆布袋的當選者為 211 的

朱恒軒當選，共計 621 票。後背包包徽的當選者為 211 的蔡詠筑，共計

733 票。壓克力吊飾的當選者為 204 的吳典穎，共計 743 票。恭喜以上 3

位同學。另外，由於壓克力吊飾的預購數量未達起印標準，經班聯會與設

計者溝通後，此紀念品將不予製作。 成淵之星，在 10 月 30 號，也就是這

禮拜六，將在多媒體教室進行預賽，當天不開放一般人員入場觀賽。在 11

月 12 號的第 5 節課至第六節課，將在活動中心 5 樓進行決賽。 最後是校

務會議代表，在上次的青年會議有投出 110 學年度的校務會議代表，但由

於高三的班代依規定無法參加下學期的校務會議，故下學期校務會議的代

表將依上次投票結果進行遞補。上次的當選者高三有 7 位班代 按票數遞補

後，須參加下學期校務會議的班級有 101、102、110、111、208 由於有 5

個班級的得票數相同，故接下來要請這 5 個班的班代到前面抽出 2 位作為

110 學年度下學期的校務會議代表。 

(3) 校務會議學生代表替補抽籤： 

主席：  

現在進行替補抽籤，請 105、204、205、210、211 的班代來到台前，我們

直接抽籤。恭喜 205 和 211 為校務會議學生替補代表。 

(4) 提案討論： 

政務長： 



各位與會人員大家好，我是成淵班聯二十五屆的政務長林修名，那現在要

進行十月份的提案討論。 

提案一： 

由 101 班所提出的，由於學生在上學途中經常會遇到一些差錯，而造成無

法準時到校。因此希望學校可以將 7:30~7:40 這段時間設為彈性時間，以

情況來決定要不要登記遲到，並且早自習的考是時間可以延長到 8:10。那

在這個部分，經班聯會詢問，現行學校規範為若學生在上學通勤途中有遇

不可預知之突發狀況，例如塞車，大眾交通誤點或是其他類似情況，可經

由學生拍照後請家長打電話告知學校後，學生再拍相關照片傳給老師或是

教官，或是索取誤點證明等方式，來證明是因為突發狀況而遲到，即可取

消遲到登記。 

提案二： 

由 101 班所提出的，由於目前學校熱食部的飲料包裝袋站不穩，因此容易

造成學生打翻飲料，希望學校可以將包裝材質改為紙杯，或學生可以使用

自己的水壺去盛裝。那這個部分經班聯會詢問，現行學校熱食部可以使用

自己的水壺裝飲料，但學生需自行確認水壺的口徑大小和材質是否耐熱，

如果使用自己的水壺進行包裝，在食用後有遇到不舒服的狀況，例如拉肚

子等，由於無法確定是學校食物因素或是水壺的清潔狀態因素，因此學生

需自行負責；如果要更改包裝的話，由於教育部現行規定，包裝再回收時

應盡量為只有一個垃圾的餐具，所以如要將餐具更換成紙杯的話，會有紙

杯和上層的塑膠封膜兩種垃圾，如此一來會造成垃圾量的增加，因此可能

暫時無法更改，另外以後如有相關和熱食部的意見可直接在熱食部意見單

中提出即可。 

提案三： 

由 104 班提出的，由於學生可能因為家庭的突發狀況或天氣因素等，而耽

誤到校時間，但在面對這種事情時，學生往往無能為力，學校只給一天的

時間去應對，造成學生十分大的壓力，因此希望學校可以將一週遲到兩次

就記警告改為一週遲到三次再記警告。那這個提案與上個提案相似，如學

生遇到突發狀況可由家長向教官是這邊打電話告知後，再拍照或是索取證

明來證明是因為突發狀況遲到，即可取消遲到登記。另外，是否由一週遲

到兩次之後記警告一支來進行懲處，班聯會則認為可以再多加討論。 

提案四： 

由 110 班所提出的，在開學一個月以來，班導發現十二點打鐘時，經常會

有老師延誤一兩分鐘下課，這樣一來一往，再加上值日生拿餐的時間會造

成學生無法在 12:30 分準時午休，有些學生必須狼吞虎嚥地才可以將午餐

吃完，因此希望學校可以將 12:30~12:40 改成彈性午休。目前學校規定午

餐只要在 12 點 15 分以後送達即可在向教官室報備後延後午餐後用餐時間

至 13點。經班聯會詢問的結果，如是遇到第四節課老師較晚下課而延誤取

餐時間或是用餐時間，也可向教官室報備後延後午餐用餐時間。 

那請問在座與會人員對於提案有沒有什麼問題？ 



(5) 臨時動議： 

主席： 

現在進行臨時動議，請問有與會人員想提出臨時動議嗎？請問有與會人員

要提出疑問或師長要補充的嗎？ 

士弘主任： 

各位同學大家午安，因為看大家都沒什麼意見或臨時動議，但主任這邊有

幾件事情要提醒。剛剛在這個回覆當中，就是現在校園內基本上是禁用一

次性餐具的，所以剛剛有提到紙杯跟一些相關的包裝，我們基本上就是不

會讓大家使用。最近校慶開始要辦很多相關的系列活動，那包括我們的校

慶紀念品販賣，很多事情都需要各位班代來一同協助，那主任這邊看了這

兩個月大家的提案，主要還是要先跟大家提醒一下，在提案的時候，班上

雖然有一些意見很好，可是會建議在開班會的時候，可以在相關的議題上

面做一些簡單的調查。舉例來說，假設以遲到來看好了，或是有什麼樣的

部分我可以來調查一下，你可以去補習班或著找你認識的朋友稍微詢問一

下，其他學校的做法是什麼，是不是跟我們學校是一樣的，那如果不一樣

的話，我們可以做一些簡易的調查會比較有所依據，不會變成說是我覺得

應該要怎麼樣，然後我們班都同意，所以要這個提案，就像我們剛剛講

的，各班有各班的需求，或是每間學校實施的做法都不太一樣，那也會有

一些原因嘛，那你今天既然要拿出來做提案的時候，你會希望可以做一些

調查，如果覺得自己的調查不是很全面、完整，那可以請班聯會，那我們

每個班都有班聯的同學，除了高三，但高三有很多是班聯的同學，那高

一、二如果班上有班聯的同學，不管是高一的或是高二的都可以跟他們做

反應，請他們一起協助，因為這是學生相關事務，班聯會應該要一起做協

助，這部分主任都有跟他們說過，那這部份他們都沒有問題，那一些相關

的資料準備、可行性的作法跟評估，建議同學在班會課的時候可以做一下

思考，這才叫提案，而不是只是提出我的需求而已，這部分要跟大家做一

個補充的說明，那接下來班上可能有很多的活動或社團有很多的活動，還

是要請大家做好防疫的程序，防疫的規則也要妥善地做遵照，以上補充。 

主席： 

請問還有師長或同學要補充的嗎？如果沒有的話，十月份的青年會議到此

結束，感謝各位的參與。 

散會：12 時 50 分 


